

## 第4回札幌市大雪対応検討会議開催概要

日時：令和4年7月15日（金）13時30分～14時30分

場所：札幌市役所本庁舎 18階 第一常任委員会会議室

出席者：吉岡副市長 建設局長 危機管理部長

中央区土木部長 北区土木部長 西区土木部長

雪対策室長 雪対策室計画課長 雪対策室事業課長

### 1 意見交換

- ・大雪時にはフェーズに応じた対策を行うこととし、方向性について了解が得られた。
- ・今後、昨年度の作業状況等をもとにシミュレーションを行い、報告書に盛り込むことを検討する。
- ・自衛隊との調整状況については、平時から情報連絡体制を強化し、雪害となった場合にスムーズに対応できるよう協議を進めているところ。
- ・日頃から大雪時の行動に関して市民啓発を継続して行うことについて、具体策を整理した上で、報告書に盛り込む。

### 2 閉会挨拶（吉岡副市長）

- ・昨冬は大変厳しい降雪状況、気象状況であった。
- ・バス交通や生活道路の状況の悪化等、市民生活に大変大きな影響が生じ、市民の皆様にご心配、御迷惑をお掛けしたこと、このことはお詫び申し上げなければならない。
- ・このことを深く胸に刻み込み、状況をしっかり検証し、そのような災害級の降雪にもしっかり対応できる対策、検討を続けてきたところであり、その中間報告を受けたところ。
- ・秋元市長からも、「道路交通機能の確保」「雪堆積場の能力の確保」「関係機関との協力体制の確保」等について、強い指示をいただいている。
- ・今回、積雪深や気象状況、排雪作業の進捗状況等に応じて、予めフェーズを設定し段階的に対応していく、そして、関係機関と応援・受援体制についてしっかりとした体制強化を図る等の方向性が中間報告として示された。
- ・この間、雪対策の最前線で大変な御苦勞をおかけした除雪事業協会、災害防止協力会等の関係団体との意見交換等、協議検討を進め、また、北海道開発局、北海道等の関係機関とも協議を進めてきた。
- ・関係の皆様のご理解、ご協力にもこの場をお借りして改めて感謝を申し上げます。
- ・昨冬のようなことを二度と繰り返すことはできない。
- ・まずは我々がなすべきことをしっかり対応できるよう、今後とも安心安全な冬の市民生活を守っていくという強い思いで8月末の最終報告に向けて、より一層検討を深め、しっかり取り組んでいただきたい。